Die 27. ISPU-WM IPO3 & 2. ISPU-WM IPO-FH wurde dieses Jahr in Montelupo di Fiorentino, Italien, vom 25.-28.10.2018 organisiert.

Für die Schweiz nahmen insgesamt 5 Hundeteams teil. In der Sparte IPO-FH startete Martin Poncioni mit seiner Gyn und in IPO3 waren Hans Käslin mit Kalle, Lenka Humbel mit Lucky, Urs Lauber mit Zeus und Daniela Senn mit Chiras tätig.



Während dem Wettbewerb konnten die Teilnehmer das schöne, sonnige Wetter geniessen. Auf der anderen Seite machte die monatelange Trockenheit in der Toskana die Fährtenarbeit für die Hunde sehr anspruchsvoll.

Einige Hundeteams von IPO-FH arbeiteten schon am Donnerstag auf Wiesen und Feldern. Auch Tino und Gyn holten sich in schwierigen Verhältnissen hervorragende 86 Punkte. Für Tino und Gyn gab es ein Ruhetag dazwischen. Auf der zweiten Fährte hatten Tino und Gyn etwas Pech und mussten mit 10 Punkten zurück ins Stadion fahren. Somit reichte das Endresultat 96 Punkten leider nicht für die Platzierung. Aber wie jeder FH-Hundeführer weiss, es ist eine sehr anspruchsvolle Sparte. Es braucht viele Fährten und viel Fleissarbeit, bevor man überhaupt an einer Weltmeisterschaft starten kann. Deswegen darf jede Startende stolz auf die erreichten Punkte sein.

In IPO3 zeigten unsere Teams sehr schöne Arbeit in allen drei Sparten. Hans und Kalle holten als bestes Schweizer Team total 247 Punkte. Kalle konzertierte sich auf die Fährtenarbeit fast bilderbuchmässig und bekam 94 Punkte von dem A-Richter Albert Ritter. Wegen kleinen Fehlerchen gab es etwas Abzug in der Unterordnung, aber das Team präsentierte sich schön und die 83 Punkte waren voll verdient. In Schutzdienst war Kalle sehr drangvoll, stark und sehr energisch, wie immer. Gegen Schluss wurde es etwas spannend, auch auf der Zuschauertribüne, denn Kalle meinte, er könne die Führung in seine eigenen Pfoten nehmen. Hans rettete, was er konnte, und so blieb es bei 70 Punkten für das Team für diesen adrenalinvollen Schutzdienst.

Leni und Lucky durften mit ordentlichen 243 Punkten nach Hause fahren. Lucky musste auf der Fährte kämpfen und holte dort 72 Punkte. Dafür strahlte das Team in der Unterordnung, ohne grosse Fehler präsentierte es sich mit 84 Punkten sehr schön und harmonisch. In Schutzdienst steigerte sich Lucky noch mehr und erkämpfte sich voll verdiente 87 Punkte. Auf diese Teamarbeit kann Leni sehr stolz sein.

Auch Urs und Zeus hatten die Vorbereitungen für eine grosse Prüfung ernst genommen und holten sich insgesamt 236 Punkte. Auf der Fährte ist Zeus normalerweise sehr stark. Die Verhältnisse waren nicht so einfach und Zeus erkämpfte sich doch ordentliche 78 Punkte. In der Unterordnung gab es auch Kleinigkeiten, die nicht optimal liefen, aber unter den strengen Augen des B-Richters Clemente Grosso endete das Team den Teil B mit 75 Punkten. Am stärksten war er diesmal im Schutzdienst mit 83 Punkten. In allen Sparten zeigten Urs und Zeus eine schöne Arbeit, trotzdem Zeus schon bald sein 8. Geburtstag feiert.

Daniela und Chiras hatten leider etwas Pech auf der Fährte, wo der Hund einen Abbruch hatte und mit 59 zurück vom Feld kam. Etwas Trost gab es für das Team später, denn die Unterordnung von Daniela und Chiras war superschön. Das Team präsentierte sich harmonisch und präzis. Die Arbeit sah federleicht und schön aus durch die ganze Unterordnung. Aus irgendeinem Grund verliess Chiras den Ablageplatz beim frei Abliegen und weil diese Übung keine Punkte gab, blieb es bei 81 anstatt 91 Punkten für die Unterordnung.

Im Schutzdienst holte sich der kleine und schnelle Chiras 86 Punkte vom C-Richter Mike Greub, damit hatten Daniela und Chiras insgesamt 226 Punkte.

Die Weltmeisterschaft wurde von allen Richtern sehr fair und sehr gut gerichtet. Herzlichen Glückswunsch an die Gewinner und an alle Teams, die an dieser grossartigen Weltmeisterschaft dabei waren. Dankeschön an unser Schweizer Team für das faire und sportliche Verhalten und ein Riesenkompliment für eure Arbeit.

Ich zitiere den B-Richter Clemente Grosso: Es gibt die ISPU WM seit bald 30 Jahren. Unterdessen wurde sie zur drittgrössten Weltmeistershaft. Aber nur die ISPU WM hat eine so einzigartige, familiäre Stimmung, die man nirgends sonst findet».

Jetzt müssen wir fast ein ganzes Jahr wieder ausharren, bis wir wieder zusammen «We Are The Champions» zuhören können. Bis Ungarn! Kaisu-Leena Jääskö Mannschaftsführer

Ergebnisse in Internet: http://www.ispu-wm.com/german/ergebnisse.html

Resultate IPO3 WM

Rang	Hundeführer	Hund	Land	A/B/C Total
1.	BERNSEE Dennis	XARO von der Schönburg	DE	96/94/94 284
2.	SLOWIOCZEK Lukas	FRANKLIN ze Slunecne verandy	CZ	96/90/96 282
3.	MOHL Christian	ADOLF vom Gleinalmblick	AT	95/91/93 279

Resultate IPO-FH WM

Rang	Hundeführer	Hund	Land	A/B Total
1.	SCHERMANN Karin	FEE von der Villa Klara	AT	79/95 174
2.	GERTH Andreas	RUDI vom Lindelbrunn	DE	74/89 163
3.	GRAMOSCHKE	BERTA vom Henneberg	DE	88/72 160
	Marion			

Mannschaftsbewertung IPO3 WM

Rang	Land	Total
1.	AT - Österreich	826
2.	CZ - Tschechien	814
3.	DE – Deutschland	805
 6. 12.	CH - Schweiz	726

Mannschaftsbewertung IPO-FH WM

Rang	Land	Total
1.	DE - Deutschland	478
2.	AT - Österreich	329
3.	CZ - Tschechien	157